

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

Breve de Su Santidad

á Monseñor Prohaska, Obispo de Alba Real, Szekes-Fehérvár (Hungria)

SOBRE LA BUENA PRENSA

Mucho Nos alegramos de que los católicos de Hungria estén plenamente persuadidos de que la venenosa y mortífera fuente de los males, cada día mayores, de nuestro tiempo, es la propaganda de la mala prensa, decidiéndose valientemente á luchar contra ella. De esta gloria puede en primer término estar ufano vuestro último Congreso, al poner delante de los ojos de todos la magnitud y los desastrosos efectos de esa plaga, y tratando de buscar remedio en una Asociación que tenga por objeto luchar valientemente contra la propaganda de esa mala prensa, usando de las mismas armas y emprendiendo en defensa de la fe y las buenas costumbres empeñada lucha, oponiendo escritos á escritos, periódicos á periódicos, libros á libros. Nuestros tiempos pueden llamarse con razón los tiempos de la prensa, pero es lo triste que, en vez de usarse para la propaganda de la verdad y del bien, de ella perversamente se abusa, y apoyado por las leyes este abuso, sostiene y fomenta la guerra contra la Religión, pervierte las costumbres, atiza las discordias, alienta las pasiones desordenadas, y siembra cada día cuanto tiende á la corrupción de las inteligencias y de los corazones humanos.

Muchas veces, conmovidos por ese mal y cumpliendo con el deber que tenemos de apartar á la grey universal de pastos envenenados y nutrirlos de alimento saludable, hemos advertido muy alto á los Reinos, á las Repúblicas, á las Asociaciones, á los individuos, que uniesen sus fuerzas si querían conservar en público la fe y las virtudes sembradas por la sangre de Cristo.

No nos han faltado motivos de consuelo, y plácenos confesar, para su honor, que Austria ha respondido á este llamamiento, y que unidos muchos para la común defensa, hay esperanzas de que, no sólo puedan circunscribir y atenuar el mal, sino vencerlo gloriosamente. Y sean dadas gracias al Señor, que Nos prepara una alegría semejante y ardentemente deseada de parte de los hijos de Hungria. Porque esperamos confiadamente que vuestro acuerdo ha de ser de grandes resultados, pudiendo, por su eficacia, conservar incólume las glorias heredadas de vuestros padres, en especial del gran San Esteban. Y como esto no puede lograrse sin la unión y auxilio de los buenos, abrigamos la esperanza de que la reconocida buena voluntad de los húngaros se manifestará una vez más en las actuales circunstancias, contribuyendo todos generosamente con sus bienes á esta necesidad y saludable obra.

De Hungria, madre de grandes glorias, grandes cosas esperamos, siendo lo primero el que continúe católica siempre, dando cada día altos ejemplos en la conservación y defensa de la fe y de las virtudes.

Para fomento de todo lo cual, como prenda de Nuestro cariño y de las gracias de lo alto, á vosotros, y á todos los hijos de Hungria que presten su trabajo, su favor y su ayuda á la Asociación de la Prensa Católica, amantemente en el Señor les bendecimos.

Dado en Roma, junto á San Pedro, el día 10 de Enero de 1908, año quinto de Nuestro Pontificado.—PÍO, PP. X.

De todo un poco.

La ley de represión del terrorismo ha producido gran marejada en la Prensa. Y no es que le importe un bledo el que se apruebe ó no; sino que Maura, la otra vez que fué Poder, suprimió las cantidades que cobraban de momio los rotativos con cargo al fondo de reptiles. Ahora también repitió la suerte, y además ha desacreditado á esa Prensa que antes hacia y deshacia Ministerios, y ahora nadie le hace caso. Ea, pues, un pretextado para hacer la oposición, y el pacífico ciudadano que ve indultar á los cómplices del anarquismo, que observa que el

Jurado echa á la calle fácilmente á toda clase de pillos, que no hay castigo para los delincuentes, y que además los periódicos de gran circulación le quieren meter por los ojos que á terroristas, anarquistas, espadistas y calumnistas, hay que tratarlos con toda clase de miramientos, se escama y empieza á comprender que con el perro chico que entrega por saber noticias, da fuerza á ciertas gentes para cobrar hermosas rentas, que en forma de impuestos sobre esto ó sobre lo otro pagará el mismo lector asiduo adorador de *El Imparcial*, *El Liberal* y demás trusteros habidos y por haber.

Muchos desastres ha producido la mala Prensa en España y mucho tiene que purgar. Parece mentira que habiendo sido esos periódicos liberales la causa de nuestra guerra en Cuba y Filipinas, los lean, suscriban y sostengan los padres, hermanos y parientes de los muertos por su causal ¡Es increíble que el propietario, el industrial y el artesano alimente con su dinero á los causantes de su malestar económico!... Reflexionad un poco y veréis la verdad. ¡Arrojad lejos de vosotros un periódico que os embrutece y os arruina.

El proyecto de Administración local va muy despacio y se da el caso notable que los que mas se significan como demócratas son sus mayores enemigos, cuando debía ser todo lo contrario. Se trata de dar autonomía al municipio, librándole de esa centralización que mata y ahoga todos los presupuestos municipales, de disminuir el caciquismo en política, la arbitrariedad en la administración y la recomendación como recurso único en todas las colocaciones. Pero es el caso que entonces..... nos sonreíríamos todos de los hombres políticos, y ¿qué iban á hacer estos señores?

El Ilmo. Sr. Obispo de Jaca ha hecho una hermosa campaña en el Senado en favor de las viudas y huérfanos de los Médicos que fallecen en tiempo de epidemia, de los Empleados de poco sueldo y de los Sargentos del Ejército. ¿Pero qué les importará á los Obispos que se muera de hambre toda esa gente? De petición en petición van á conseguir que no haya colocación en los Ministerios para los Redactores de los grandes periódicos que nos ensalzan, ni para nuestros hijos y sobrinos, y francamente, entre huérfanos de Médico y huérfanos de Senador ó Diputado, no hay elección posible. ¿Pero ese Canalejas y ese Romanones qué hacen que no impiden á los Curas meterse en esas cosas? ¿Para eso subvencionamos sus periódicos? ¿Para eso indultamos á tanto tuco?

Oiga Ud., la cuestión de las azucareras está resuelta consiguiendo del Gobierno que el azúcar que llevemos á Marruecos no pague más que una pequeña contribución; en aquel mercado no hay nación que pueda competir con España, podemos hacer que funcionen todas las fabricas, pagar más cara la remolacha, con lo que se fomenta la agricultura y se da colocación á mucha gente obrera que está sin trabajo.....

—Es verdad, pero es mucho más sencillo resistir perdiendo un par de años, entonces los accionistas convencerán á unos cuantos Diputados y nos dará el Gobierno una hermosa subvención, sin trabajar y sin discurrir ganaremos mucho más.

—Es que los labradores protestarán.
—No, hombre, se les aumenta la contribución, pero cobrarán más cara la remolacha; se quedan satisfechos aunque salgan perdiendo, no lo comprenden.

—¿Y los obreros?—Ta, ta, ta, fíjese usted en sus mítins del 1.º de Mayo; no han tratado de ver el modo de aumentar el jornal, ni de pedir obras públicas al Gobierno; no saben hablar más que contra los Curas, y en eso los tienen entretenidos, tienen para rato y ahí nos las den todas.

—¿Pero es posible que no sepan hablar de otra cosa? ¿De nada útil para ellos?

—No, señor; no comprenden que cuanto menos catolicismo haya peor estarán ellos, y que hablar contra los Curas es lo mismo que si hablaran contra el Emperador de la China, que

no tiene la culpa de que los entretengan con cuestiones que no vienen á qué y sean tan necios que los engañen como á los niños, dándoles el sombrero del anticlericalismo para que no pidan lo que deben pedir y no vean lo que deben ver. Ahí están sus discursos; vea Ud. si tienen un adarme de sentido común; el obrero español hace mucho tiempo que está oyendo hablar mal del catolicismo y hace lo que los perros: muerde la piedra que le tiran y no ve quién se la tira, que es el que le hace daño; se rompe los dientes luchando contra lo indestructible y lame encima la mano que le maltrata.

¡Cuánta perversidad por parte de los anticlericales! ¡Cuánta ignorancia por parte de los obreros! ¡Cuánto aboundo en todos! Jesús Huelde la encina.

El Budhismo.

La situación á que ha llegado la ciudad de los Papas, es tristemente lamentable; donde solamente se debiera oír la voz de respeto y gratitud al Romano Pontífice y de amor á los fieles de todo el mundo, se escucha la gritería y se contemplan los hechos de gente sin consideración para los fueros de la verdad, y lo mismo escarnece la Religión que insultan á las personas mas inofensivas que la profesan.

Una vez nos refieren los periódicos que una nube de foragidos ha rodeado á indefensos seminaristas extranjeros insultándolos, maltratándolos y propasándose de obra, hiriendo gravemente á dos de ellos. Parece mentira que la poderosa Inglaterra no haya formulado grandes reclamaciones al Gobierno de Italia, por lo menos, la prensa ninguna importancia ha dado al asunto, conformándose con decirnos que el Embajador de Inglaterra y el Cardenal Agliardi visitaron á los seminaristas heridos en el hospital de Albano. Si en vez de ser seminaristas, hubieran sido otros los súbditos de la Gran Bretaña, acaso la demanda de Inglaterra hubiera parecido que aproximaba un *casus belli*, pero en tratándose de quien profesa la Religión verdadera, sobra con lo que califican de cumplidas excusas de la parte ofensora.

No es que en nuestro ánimo entre, que en seguida se proclame la guerra para defender á los católicos de cualquier agresión que les produzcan gentes de ningún género de miramiento, pero sí que son dignos los católicos de ser defendidos por los gobiernos de las naciones como los demás súbditos sean protegidos.

Los italianísimos quieren llevar á efecto una gran hazaña, y armados de grandes cuchillos salen al encuentro de los seminaristas escoceses que regresaban de paseo, y á dos hieren gravemente. Los defensores de la libertad no se avienen con que Roma sea la ciudad pacífica de los Papas, en cuyo ámbito han recibido siempre con suma hospitalidad á los que de todo el mundo han ido á visitarla; bien en petición de enseñanzas que ilustren el entendimiento; bien de consejo y perdón para aquietar las conciencias; bien para recrear el espíritu con las bellas artes producidas por la inspiración cristiana.

No había transcurrido mucho desde el establecimiento del cristianismo cuando un Rey de Inglaterra manda una embajada solemne al Papa San Eleuterio pidiéndole misioneros que enseñen á sus súbditos las verdades de la religión. De distinto modo fueron acogidos hacia el último tercio del siglo II los enviados de Inglaterra por el Papa San Eleuterio, que ahora son tratados los de aquella nación que se disponen en Roma para poder adocriuar en la doctrina de Cristo á los pueblos, y esparcir las sabias concepciones de la Teología católica en los centros científicos de la nación mas poderosa del mundo en la fuerza material y en la riqueza terrena.

El Romano Pontífice, conocedor del espíritu de consideración y prudencia que anima á los enemigos del Papado, se ha visto precisado á prohibir las manifestaciones católicas con motivo del Jubileo. No se le oculta que los nuevos redentores de la humanidad no serían capaces de guardar á los católicos las mismas atenciones que aquellas aguerridas y bárbaras legiones mandadas por aquel hombre, que según decía, sentía una voz interior que le gritaba:

Marcha y vé á saquear á Roma. El Papa, el gran Pio X, está penetrado de que los alborotadores de Roma en el siglo XX de la Encarnación de Cristo, no merecen que se les compare con aquellos, que el 24 de Agosto del año 410 entraban en Roma bajo el mando de Alarico. Aquellos bárbaros visigodos, mezcla de idólatras y de arrianos, acompañaban á las Vírgenes del Señor llevándolas á los lugares destinados para que ningún ultraje sufrieran.

Hoy han cambiado los tiempos, aquí mismo en España hemos visto ó leído que los defensores á voz en grito de los derechos individuales han maltratado á señoras que cometían la falta de rogar á Dios en pública procesión.

Otra vez los periódicos nos cercioran del horrible sacrilegio cometido por nada menos que un profesor israelita austriaco Feilbogen, su mujer y su familia, mujer del Doctor Bergtohn en la misma Capilla Sixtina y en la Misa celebrada por el Romano Pontífice Pio X.

El profesor austriaco logró por las gestiones del Conde de Sezen para sí y su familia, Embajador de su nación, autorización para asistir en las Pascuas de Resurrección á la Misa del Papa, y en ella se acercan á recibir el Pan de los Angeles como los demás oyentes, para cometer un tremendo sacrilegio, descubierta por las personas que los rodeaban al notar que una de las señoras sacaba de su boca la Hostia consagrada y torpemente la ocultaba.

¿Quién se convencerá que estos judíos obraban ignorantemente, según fué la declaración que después hicieron en la Sacristía? ¿Puede concebirse un desprecio más grande de la Religión y una osadía más extramada que ir de Austria á Roma, instar, buscar las relaciones mas poderosas de su nación para oír la Misa del Papa y después llegarse á comulgar de manos del más Augusto representante de Cristo con objeto que no es para averiguarlo?

¿Si los extranjeros son tan sabios como por acá pragonan nuestros regeneradores, cómo todo un profesor alemán y la esposa de un doctor se excusan con no saber lo que hacían? ¿Se propondrían con la Hostia consagrada hacer el mismo uso que aquellos judíos que, cogiendo al niño tolenado conocido con el nombre del Niño de la Guardia, lo crucificaron en el pueblo del mismo nombre para arrancarlo el corazón y mezclarlo con una Hostia consagrada á fin de ocasionar la muerte de los católicos con los hechizos que en la Cuova de Carreocafia operara Maestre Yuzá Tnzart?

¿Será indudable que no falten robadores de Hostias, sirviéndose de distintos medios cual aquellos judíos de últimos del siglo XV? ¿Y á Juan Gómez, Sacristán de la Guardia, católico, no se le paralizó la sangre en las venas antes de robar la Hostia y entregarla al judío Benito García, según lo concertara con el otro judío Alonso Franco?

El hecho horripilante que principia en la puerta del Perdón de nuestra Catedral apoderándose del niño los judíos García Franco y Juan Franco y continúa aún después de martirizarle en la Guardia, está siempre á la vista del pueblo de Toledo en el fresco bien trazado por el pincel del célebre pintor Bayeu en la parte interior de la puerta llamada de la Justicia en la misma Catedral. Dios haga que nunca jamás los modernos judíos profanen su Sacratísimo, Real y Verdadero Querpo.

Y para terminar la reseña de hechos escandalosos que tan mal dicen con la civilización y cultura de que se evanescen la Europa, registramos el Congreso Feminista presidido por la Condesa Spalletti-Rasponi en que alguna señora da vivas á Buda, queriendo volver á los tiempos del paganismo. No podía tal falta de sentido quedar sin protesta, y millares de señoras la han firmado contra los acuerdos de las paganas mujeres italianas congresistas. Estas infatuadas mujeres quieren admitir la doctrina de Buda para luego postrarse delante de algún animal irracional, sosteniendo con mucha seriedad que el alma de su marido ó de sus hijos ha encarnado en un caballo ó en un perro ó en un gato. A pesar que no sabemos qué es el alma para los budhistas leyendo el libro del inglés defensor del budhismo de cuyo libro hablé en el artículo anterior.

El Cura de la Vera de la Sagra.

EL PILAR

Cruzando valles y sierras,
lira al brazo ante tu altar
Vengo, Virgen del Pilar,
Romero de muchas tierras,
Aunque Aragón fué mi hogar.

Quiero del Ebro al rumor
Cantarte la última jota,
Darte el adiós del patriota
Y del Pilar de mi amor
Colgar ya la lira rota.

¡Oh, Zaragoza feliz!
De cien torres coronada,
Cabe el Pilar reclinada
De tu vega dilatada
Sobre el florido tapiz.

Tus cúpulas desde el tren
Con la boca abierta ven
El niño, el viejo y el mozo
Entre nubes cual esbozo
Del Kremlin y del Edén.

A tus plantas virginales
Rompe el Ebro sus cristales,
Haciendo juego infantil
Sus alas cual recatales
Del puente bajo el pretil.

¡Oh, ciudad llena de encantos!
La Metrópoli y solar
De los héroes y santos,
La que Mártires há tantos
Cuantas arenas há el mar.

Un Templo he visto en que late
El hispano corazón,
Covadonga y Monserrate
Son su cimiento y remate,
Su altar está en Aragón.

Al pie de esa Ara divina,
De virtud y ciencia mina,
Y de la fe antemural
Fué Zaragoza inmortal
En Palafox y Agustina.

De ese Pilar santo al pie
Templaron plumas y aceros
Braulios, Tajones, Valeros,
Jaimes y Alfonsos, guerreros
Y mártires de la fe.

De sus floridos vergeles
Palmas, rosas y claveles
Vicente y Engracia son,
Dominguitos, Isabeles
Y el innúmero escuadrón.

Yo de Mayo en bello día
¡Oh, Zaragoza! te ví
Con manto de pedrería,
Iris de gloria ceñía
Tu pecho, cual tahalí.

Y abriendo de par en par
Tus luminosos cancelos,
Nos mostraste en el Pilar
Cuantos triunfos y laureles
Puede la historia mostrar.

Cúpulas, torres y marcos.
Arrojaban de su cruz,
Cercada de nimbos zarcos
Cascadas de blanca luz
De los voltáicos arcos.

Dentro el inmenso Santuario
No hay noche, el Escapulario
Y el eucarístico sol
De cada pecho español
Hacen radiante sagrario.

Mas ¡qué rumores de mar
Llenan el Templo y Altar!
Son los cien mil peregrinos
Que por trenes y caminos
España envía al Pilar.

Cual oleada infinita
La muchedumbre se agita,
Y al romper fuego el cañón,
Con clamor inmenso grita:
¡Viva el Pilar de Aragón!

Una soberbia Corona
Viene España á regalar
En que la fe tal blazona
Y tanta alhaja amontona,
Que no la puede arrastrar.

Al verla cual sol radiante
En la triunfal procesión,
¡Viva! exclama delirante
La turba peregrinante.
¡Viva! contesta el cañón.

¡Oh, bella Corona! pasmo
De todo aquel que te ve;
Tú sacas de su marasmo
Y haces llorar de entusiasmo
Aun á los hombres sin fe.

Llevas tanto oro y topacios,
Tanta esmeralda y rubí,
Que ni estrella en los espacios
Ni diadema en los palacios
Ni el mismo sol brilla así.

En cada piedra preciosa
Que espande en tu bello sol,
Hay una oferta piadosa
Y una leyenda amorosa
Y un corazón español.

Tú pendes cual relicario
De ese grandioso Rosario
que es gargantilla imperial
De policromo cristal
Con que se adorna el Santuario.

La *Angélica* se ilumina
Con tu vivo resplandor,
Y ante gloria tan divina
Lleno de santo estupor
El Templo su mole inclina.

Retiémbase en sus sillares
De pórvido los pilares,
Se abren sobre el camarín
Las bóvedas cupulares
Y dan paso al aerafín.

Bajan los santos goyescos
De la cúpula al Altar
Y sonríen pintorescos
De Bayeu los altos frescos
Ante el sagrado Pilar.

En torno de él, cual baluarte,
Cada provincia y región
Clava su bello estandarte,
Magnífica ostentación
De la fe, el valor y el arte.

Y entre el rudo cañoneo
Y entre el febril campaneo,
Del Pilar estalla al pie
Himno de amor y de fe
Cual eléctrico chispeo.

Y del Ebro á los rumores
Y al trino de ruiseñores,
Resuenan en *Macanas*
Los ecos arrobadores
de la jota, himno de paz.

El campanil lo repica
Lo anuncia el ronco cañón
Y la jota lo publica.
¡Que viva la Pilarica,
Que es Patrona de Aragón!

S. Liso y Estrada.

Carraque 18-5-908.

Lo que cuesta el mal tiempo.

La estadística es una ciencia invasora; nada escapa á sus investigaciones. Mr. Brigdes calcula con una precisión matemática el perjuicio que un día de mal tiempo causa á los habitantes de Londres.

Un día de lluvia durante la estación en que mayor actividad adquieren los negocios, hace bajar en un 10 por 100 los ingresos de los negociantes de tabaco, lo que representa una pérdida de 2.250.000 francos para los grandes almacenes del West-End. Un trueno hace sufrir á todas las carnicerías de más clientela una pérdida que varia de 250 á 325.000 francos, pues las carnes de carnero y de puerco son muy sensibles á las descargas eléctricas.

La estrecha conexión que existe entre los caprichos del tiempo y la prosperidad comercial, se explica fácilmente. Cuando llueve á torrentes, las damas no visitan los almacenes, y los paseantes rarísimos harto hacen con cuidar de sus paraguas y buscar un refugio, sin que se les ocurra entretenerse en compras.

Es inútil insistir sobre las desastrosas consecuencias que las tempestades pueden tener para la conservación de muchos artículos de mesa, sobre todo para las carnes; la electricidad es el azote de las carnicerías que sufren un perjuicio directo y no por repercusión, como en la mayoría de los demás comercios.

La lluvia, el viento, el trueno, no son nada comparados con la niebla, que resulta la más costosa de las intemperies.

Un sólo día de niebla en Londres, dice el colaborador del *Great Magazine*, cuesta cerca de doscientos mil francos de gas.

A este perjuicio inmediato hay que añadir los incalculables daños que resultan de la paralización, y á veces de la imposibilidad de la circulación por las calles.

Se objetará, acaso, que los caprichos de la atmósfera no tienen consecuencias igualmente desastrosas para todas las industrias. Intemperies ruinosas para ciertos comerciantes, resul-

tan para otros un manantial de beneficios. Un día lluvioso que disminuye los ingresos de los almacenes de novedades y de los despachos de tabaco, proporciona enormes ganancias á los vendedores de paraguas. La misma niebla, que impone á los comerciantes y á la hacienda municipal un gran recargo en el gasto del gas, duplica los beneficios de los farmacéuticos con la venta de remedios para el catarro y el reuma.

No hace falta pensar mucho para comprender los peligros de la doctrina de las «Compañerías» aplicada á la meteorología. No hay equilibrio posible entre los dos platillos de la balanza.

La riqueza que varia de lugar no representa sino una parte pequeñísima de la destruida. En las grandes ciudades el mal tiempo sólo favorece á un reducido número de industriales, mientras que la benignidad de la estación es la más segura prenda de la prosperidad general.

Esta verdad fué tan admirablemente comprendida por los antiguos pueblos, que asentaron las metrópolis de la civilización en climas en que la lluvia es rara y la niebla desconocida.

Babilonia, Memphis y Siracusa eran aglomeraciones inmensas, cuya vida industrial y comercial no corría el riesgo de verse interrumpida por las intemperies.

El clima de Roma dejaba, acaso, algo que desear, pero qué decir de Londres, de Berlín, de Nueva York y hasta de París y de Madrid, cuyo emplazamiento es, por sus condiciones climatológicas, tan diferente del ocupado por las capitales del mundo antiguo?

¿Quién sabe si estará reservada al siglo XX la construcción en la América del Sur, en Australia, ó en una ú otra de las dos zonas templadas de Africa, de una ciudad de muchos millones de habitantes, cuya prosperidad no se halle á cada momento amenazada por nieblas impenetrables ó una incesante lluvia?

Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos).

Del 24 al 26, evolucionarán depresiones en el Atlántico, las cuales no podrán avanzar hacia el Continente por las resistencias que les presentarán los centros de bajas presiones que en esos días pasaran por el imperio ruso. Esta situación meteorológica determinará en la Península buen tiempo ó algo nuboso y alguna lluvia ó manifestación tormentosa en el N. O. del 24 al 25, y en el S. O. del 25 al 26.

El miércoles 27, se formará en el Atlántico y golfo de Génova un mínimo barométrico derivado de la depresión moscovita. Seguirá el buen tiempo en nuestras regiones, pues apenas será sensible en España la acción del mínimo mencionado, como no sea en el N. E.

Del 28 al 29, se perturbará un poco la situación en la Península, porque pasará por el Atlántico, á lo largo de las costas de Galicia, una depresión que se dirigirá al S. O. de Irlanda, y ocasionará algunas lluvias y tormentas en el O. y N. O., con vientos del 3.º cuadrante.

El sábado 30, al encaminarse hacia el N. O. de las Islas Británicas la anterior depresión, penetrará en la Península, invadiéndola de O. al E., el núcleo de fuerzas perturbadoras que estará el 29 en Madera. Empeorará el estado atmosférico en nuestras regiones, produciéndose lluvias y tormentas, especialmente desde el O. al Centro con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El domingo 31, habrá núcleos de fuerzas en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, y en el S. de Portugal. Continuará el temporal de lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos de entre N. E. y S. E.

Steijoen.

PARA DEJAR DE FUMAR

Un semanario inglés muy popular, que ha recibido muchas cartas de personas que deseaban dejar de fumar, abrió una especie de información pidiendo consejos á sus lectores para ver si se encontraba el verdadero remedio contra el vicio.

El resultado de la tal información no deja de ser curioso y acaso práctico. Todo fumador sabe que hay ciertos períodos en el día, durante los cuales se experimenta un ardiente deseo de fumar. Este deseo hay que vencerlo á toda costa, satisfaciéndolo de otro modo. Una gota de cualquier ácido en la lengua, neutraliza el gusto del tabaco si se está fumando, y llega á perderse la ilusión por él. El chocolate, las uvas y otros dulces, dan también buen resultado, pero no hay nada como el ácido para matar el gusto y el deseo del tabaco. Una vez decidido á emplear la «cura» por el ácido conviene limitar el número de pitillos que se fumen diariamente. Así, por ejemplo, si se acostumbraba á consumir diez, á los dos días hay que bajar la ración á ocho y luego á seis, de modo que, semana tras semana, se vaya fumando menos, hasta olvidar paulatinamente el hábito.

Dícese también que sirve de cura el comer por las mañanas una naranja ó alguna fruta en compota, y también el tomar un poco de rapé cuando dan ganas de fumar. Esto último lo recomienda un señor que fué gran fumador durante muchos años; pero su remedio ofrece el peligro de que por quitarse un vicio se adquiera otro.

Pero de todos los remedios preconizados,

acaso no hay otro tan rápido y tan seguro como el de llevar en el bolsillo un puñado de manzanilla y echarse á la boca una flor en cuanto viene el deseo de encender un cigarro. Un militar que ha vivido muchos años en Gibraltar, donde se fuma mucho, porque el tabaco es muy barato, dice que ha visto á muchos soldados fumadores dejar el vicio, gracias al uso de la manzanilla; otro señor de Dublín dejó de fumar al cabo de cincuenta años de vicio con igual remedio.

GRAN CORRIDA

Taurómacos ¡jal ¡albricias!
os convido á una gran fiesta,
on que será más que toros
lo que va á lidiarse en ella.

Es un bicho con más astas
que un Colmenar de la sierra,
de más trapío que un Palbas,
que un Biencinto y un Plazuela.

Es más grande que un Veragua,
es más fino que un Aleas,
aun más terrible que un Miura,
más fiero que un Concha Sierra.

Ya suena el clarín, ya se abren
del toril las anchas puertas,
ya sale, ¡qué feroz monstruo!
¡gran Dios! ¡qué espantable bestia!

Fuego vomitan sus ojos,
su cabeza es de culebras,
y boca respira azufre
y dientes de hierro enseña.

Su cuerpo de dragón hórrido
escamas de acero aferran,
sus zarpas son pedernales
que cuando corren chispean.

Cartuchos de dinamita
pendientes del rabo lleva,
que estallan en zambombasos
cuando se arroja á su presa.

El Terrorismo la llaman,
la apocalíptica bestia,
que, abortando del abismo,
á asolar viene la tierra.

¡Sus! cuadrillas de valientes,
si no acabáis con la bestia,
no hay ya, dirán Curro y Cúchares,
ni dignidad ni vergüenza.

Venga de ahí un capotazo,
dos largas, y en las orejas
un par de cortas de fuego
y luego una pescuecera...

Pero si no estoy tratando
con la cuadrilla algabafia,
ni del Minuto, del Fuentes,
ni del Bomba ni del Guerra.

Trato con los reverendos
padres de la Patria nuestra,
y con toda la cuadrilla
que á la Nación representa;

que en sus vastos hemicielos
han trastado á la fiera,
mas en el último tercio
les flaquearon las piernas.

¡Sus! Diputados, que el monstruo
amordazado se encuentra;
si no le dáis la puntilla,
no tenéis sangre torera.

Si al callejón retirados,
el monstruo libre campea,
á Janquilandia embarcada
se ha ido nuestra vergüenza.

En premio de vuestra hazafia
os hemos de dar la oreja
de la Prensa liberal,
que muge, brama y patea,

y que espantaros no debe,
porque es una bestezuela,
y un torete de propina
que da la española Empresa.

Serapio Liso y Estrada.

Carraque 21-5-908.

Matafuegos instantáneo.

Experiencia satisfactoria.

Hace unos días, en un amplio solar del barrio de Pozas, de la Corte, ante una Comisión competente, compuesta del Concejal Sr. Cortina, de un Arquitecto municipal y del Jefe del servicio de incendios, Sr. Monasterio, y á presencia de distinguido y numeroso público, tuvieron lugar las pruebas hechas con el «Matafuegos instantáneo», inventado por D.ª Isidra Gómez para casos de incendio.

Construyéronse dos casetas de madera, dentro de las cuales se amontonó gran cantidad de leña muy seca, que fué rociada con petróleo á fin de facilitar la combustión, que se verificó con gran rapidez é intensidad al darle fuego.

Cuando éste llegó á adquirir grandes proporciones, dos bombas pequeñas, conteniendo solamente agua la una y la disolución inventada por dicha señora la otra, empezaron á funcionar respectivamente sobre cada una de las casetas, que formaban dos grandes hogueras.

Desde luego pudo observarse que el líquido arrojado por la bomba que contenía la disolución «Matafuegos» apagaba instantáneamente

y por completo el fuego, para no volver a reproducirse, en tanto que el agua arrojada por la otra bomba, no sólo tardaba mucho más tiempo en apagar el fuego, sino que éste se reprodujo por tres veces con tanta intensidad como al principio, siendo preciso acudir a la bomba que contenía la disolución para extinguirla instantáneamente y por completo.

Tanto el señor Concejal como el Arquitecto y el Jefe de bomberos, dieron a la inventora la más completa enhorabuena.

El Ayuntamiento ha hecho otras pruebas, y en vista del resultado, ha acordado proveerse de dicha disolución «Matafuegos instantaneo» para el servicio de incendios.

LOS PENALES EN ESPAÑA

De las 25 prisiones afflictivas que existen en España, una fué castillo feudal; una cocina; ocho conventos; cinco cuarteles; dos fortalezas; una hospital; tres oficinas ó almacén; una pabellón de dementes; una posada; una taller, y solamente, una presidio de arsenal y otra prisión celular.

Por la «fecha de construcción», cinco son anteriores al siglo XVII; dos fueron construidas en el siglo XVII; una en el siglo XVIII; cinco en el XIX y de doce se ignora la época de la construcción.

Tienen «medianería» con otros edificios 2, y sólo 15 están independientes, debiendo estarlo todos por razones de higiene, moralidad y seguridad.

Tienen «dormitorios en común» 20; celda, una solamente, dormitorios, camas, celdas, tres, y carecen de dormitorios y de celdas, dos.

Hay seis en mal estado de conservación y una está ruinosa.

Sólo tienen buenas condiciones de «seguridad» 14, mientras que 4 son de condiciones deficientes, y en 8, nada menos, son malas.

Finalmente, carecen de «condiciones higiénicas», 9; de «capacidad» suficiente, 9; de «talleres», 12; y de escuela, 14.

(De una estadística del Dr. Valdés.)

EL AUTOMÓVIL

Monstruo horrendo é informe, cuyos ojos de mirada feroz, torva y siniestra aun con gafas enormes coloradas, no ven; todo lo arrolla y atropella.

Los trompetazos que tu paso anuncian, el trepidar de tus hinchadas ruedas, la comparsa de máscaras que arrastras, espantan á los hombres y á las bestias.

El furor de los goces pasajeros, tus entrañas consume y atormenta: bebas los vientos por gozar una hora, devorando kilómetros cual brevas.

Cerco de hierro es para tí el espacio, el tiempo es para tí larga cadena, y aunque son condición de todo cuerpo, romperlos tú en tu furor intentas.

Por eso en tus entrañas aceradas se revuelve, se agita, se entremezcla y explota sin cesar la gasolina cual atrabiliis de salvaje fiera.

Cada revolución de tus cilindros, cada explosión que de tus tubos echas una amenaza lleva á los que andamos por las calles trotando y carreteras.

¡Cuántas veces el gas que de tí arrojas como aliento de víbora que apesta, fascinó al transeunte y arrastróle y papilla quedó bajo tus ruedas!

Y tú mismo, cual loco patinando, ó cual ebrio queriendo hacer piruetas, rompes el freno y al barranco saltas ó chocas contra un árbol y te estrellas.

Aunque sea de buen tono, el ir en auto con antiparras que al mirar aterran, con antifaz y guardapolvo de hule, no es buen tono el chafarse la cabeza.

La caja de Pandora y sus cien males, ¡oh, monstruo feo dentro de tí llevas: no me fascinará aunque me sobren por cima la cabeza las pesetas!

Porque tú eres la imagen tremebunda de la civilización impía moderna, en que la fuerza oprime los derechos, en que al espíritu arrolla la materia.

Mas tu fin está visto: un día ú otro á un barranco te irás ó á una cuneta; que, echas á romper los frenos, insaciable es la codicia humana aun con las leguas.

S. Liso y Estrada.

Carranque 24-9-908

NOTICIAS

Guadalupe.—El día 4 del corriente comenzó la Santa Misión dada por dos Padres de la Compañía de Jesús.

Hacia próximamente veintisiete años que este pueblo no disfrutaba de tan especialísima gracia, que tantas ovejas descarriadas hace volver al redil del Pastor celestial; por esta causa la indiferencia religiosa tenía asiento en todas las clases y además los

prejuicios que la Prensa impía había sembrado contra la religión eran muchos.

Como en expectación y por curiosidad acudieron las primeras noches gran número de oyentes, pero pronto se vió que la palabra divina hacía presión en sus inteligencias y corazones, hasta provocar un torrente de fervor religioso que arrojó las tinieblas de los errores que ocultaban la luz de la verdad bajada del Cielo.

La nave de este Santuario es inmensa, pero fué pequeña las últimas noches para dar cabida á la multitud. Era consolador ver cómo se acercaban al tribunal de la misericordia divina, á purificarse en la confesión, pecadores que no lo habían hecho en muchos años algunos, otros nunca.

El buen resultado de la Misión creo debe atribuirse á las Conferencias doctrinarias catequísticas. Muy pocos han resistido á la gracia; Dios tenga compasión de ellos.

La comunión de Hijas de María y jóvenes del pueblo resultó conmovedora; en esa día se impusieron la medalla 25.

El Rosario de la Aurora, que todas las mañanas se cantaba, estuvo siempre concurridísimo; un día los Padres Misioneros repartieron entre los concurrentes 650 estampas y no hubo para la mitad.

En la Misa que uno de los Padres rezó al fin de la Misión en sufragio de los fieles difuntos de esta localidad, pasaron de 800 las comuniones.

Como recuerdo de la Misión se establecerá la Congregación de hombres con el título de Santa María de Guadalupe, con el fin de promover más la devoción á tan venerada Imagen.

Dios premie su fructuosa labor á los Reverendos Padres Navarro y Ricayo y siga asistiéndoles con su divina gracia para que siempre vean colmados sus trabajos con tan consolador éxito.

La despedida fué colosal: música, cohetes y una multitud inmensa que no les dejaba dar un paso ansiosa de besar el Crucifijo de la Misión.—Correspondencia.

Quintanar.—El nombramiento del ilustrado Sacerdote y antiguo Párroco de Quero, D. Ubaldo G. de los Huertos, para Capellán de Reyes de esa Catedral, ha sido muy bien recibido en esta comarca, en la que goza de generales simpatías.

—El domingo último tuvieron lugar los desposorios de nuestro particular amigo el auxiliar del Registro de la Propiedad D. Ramón Angel Pan, con la bella y distinguida Srta. D.ª Vicenta Gómez Barrios, siendo apadrinados por la hermana de la contrayente D.ª María y el esposo de ésta D. Pedro Molina. A los invitados, que lo fueron en gran número, se les obsequió espléndidamente con dulces, pastas, vinos y habanos.

—El 20, también se desposaron D. Fernando Villar, Oficial del Ayuntamiento, con la encantadora Sta. D.ª Florentina Garrido, hija del reputado Farmacéutico D. Tomás.

Muchos fueron los que asistieron al acto, figurando en la comitiva lo más escogido de la sociedad.

En la casa de los padres de la contrayente se les sirvió un espléndido lunch, amenizando el acto una banda de música.

Las primeras horas de la noche las pasaron bailando los invitados, entre los que recordamos á las Srtas. Aurelia y Elvira, hermanas de la novia; Leoncia Arqueru, Coacha Carrión, Matilde y Rutilia Fernández, Consuelo Martínez, Emiliana, Piedad y Paca Sánchez Sierra.

De los caballeros á los Sres. Lodaris (D. Joaquín), Dupuy (D. Julio), Carrión (D. Epifanio y D. Fidel), Martínez (D. Francisco), Carretero, Guerrero, Ruiz (D. Antonio), Fernández (D. Ignacio) y Rodríguez (D. Pedro).

Nuestra enhorabuena y les deseamos felicidades á los nuevos matrimonios.

—El día de la Ascensión tendrá lugar en este circo taurino una corrida de novillos-toros, de la ganadería de D. Agustín Sánchez, de Añover de Tajo. De la muerte de los cuatro bichos están encargados los diestros Alfarero y otro.

Hay gran pedido de billetes para los pueblos circunvecinos.

—En los Teatros actuarán dos Compañías de la Corte. En uno de ellos hará las delicias del público la aplaudida actriz Srta. Solís.

Carmena.—Noches pasadas, y en esta pueblo, presentáronse dos hombres enmascarados al vecino Teodoro Esteban, los cuales le infirieron una herida que ha sido pronosticada de grave.

Cabezamesada.—Se halla vacante la plaza de Médico titular, dotada con el haber anual de 1.750 pesetas.

Cañar de Escalona.—Por haber intentado robar en la casa del vecino Eugenio Murcia, ha sido denunciado ante el Sr. Juez Segundo Caballero.

Nombela.—El vecino Quintín Díaz ha sido denunciado ante el Sr. Juez por el delito de desacato al Sr. Alcalde y otras faltas.

Torrijos.—El revisor de la estación del ferrocarril Sr. Fernández ha denunciado á Cándido Moreno

por el delito de viajar sin billete é instarle á que abonara el doble del precio del mismo, negándose á ello.

Real de San Vicente.—Con el sueldo anual de 1.000 pesetas, más las iguales que pudiera hacer, se halla vacante la plaza de Médico de este pueblo.

Gamonal.—Hallándose de paso por este pueblo José de la Cruz, ha fallecido repentinamente en una finca denominada Torre del Hierro

SINDICATO CATOLICO

Sábado 23 de Mayo, á las ocho y media de la noche.

CONFERENCIA: *Cuestiones sociales.*

D. Felipe Ibave.

DE LA CAPITAL

Tómbola de Santa Justa.—No pudiendo celebrarse en dicha Iglesia á consecuencia de las obras que en la misma se están ejecutando el sorteo de la Imagen de Nuestra Señora de la Soledad, en el Paso, y una magnífica pillita de plata, regalo de S. A. R. la Serenísima Señora Infanta D.ª María Isabel, que tenía que celebrarse el día 31 de Mayo, á las diez de la mañana, se verificará en dicho día, después de terminada la Misa de doce, en el pórtico de la Iglesia de Santa María Magdalena.

Como se verá en la sección correspondiente, hoy sábado dá comienzo la Novena á Nuestra Señora del Monte Sión.

A más de los cultos religiosos, la Congregación de esta Imagen ha organizado varios festejos públicos. Desde ayer 22 hasta el 31 de Mayo inclusive, iluminación eléctrica en toda la calle del popular barrio de Santo Tomé.

En las noches del 22, 24, 27, 28 y 31, veladas musicales de nueve y media á once y media, y en las noches del 23, 25, 26, 29 y 30, elevación de globos aéreos-grotescos.

Sr. Alcalde, una pregunta: ¿Se ha reunido ya la Comisión de festejos para acordar los que han de celebrarse en las próximas fiestas del Corpus? Porque luego no queda tiempo para la organización de los mismos.

Sin duda por lo desapacible del día no se vieron tan concurridos como otros viernes la Ermita y el paseo del Cristo de la Vega.

Con motivo de haberse celebrado la Novena que anualmente dedica la Comunidad de Religiosas de Santa Ursula á Santa Rita de Casia, se ha visto todos los días muy concurrido de fieles dicho Templo.

Hoy sábado dan principio los exámenes de tercer ejercicio para ingreso en la Academia de Infantería.

En la sesión últimamente celebrada por nuestro Ayuntamiento fué admitida la dimisión de cuarto Teniente de Alcalde que venía desempeñando don Teodoro de San Román.

Las ideas buenas y protectoras han de triunfar siempre y en todas partes, y una prueba más la tenemos con el movimiento iniciado entre maestros y obreros para ingresar en el Sindicato de San José para Obreros Católicos.

Se nos asegura que hay el propósito de establecer en esta capital el tiro de pichón.

Ha sido nombrado portero de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Benito Mompeán Martín.

El martes último fué conducido á la última morada el cadáver de D. Remigio Gómez Benito, maestro de obras del Excmo. Ayuntamiento, persona con bastantes conocimientos en esta capital.

Se halla anunciada para el día 15 de Julio la subasta para contratar las obras del trozo segundo de carretera de Alcaudete de la Jara á Velada, sirviendo de tipo la cantidad de 379.352,90 pesetas, cuya subasta tendrá lugar en Madrid ante la Dirección general de Obras pública en el expresado día.

La sesión celebrada últimamente en el Ayuntamiento, á pesar de estar bajo los auspicios de ser *modesta*, no dejó de ser una de tantas.

Llamamos la atención de las Autoridades de policía urbana, del estado de las aceras de la calle de Rojas, pues la mayoría de éstas se hallan rotas, lo cual dificulta el tránsito por esta calle.

Ha sido nombrado auxiliar del Recaudador de

contribuciones de la segunda zona de Illescas, don Ceferino Fernández Pérez.

En el Boletín Oficial correspondiente al día de ayer, se inserta el nuevo anuncio para la subasta de las obras del Mercado, en cuyo anuncio se ven introducidas algunas modificaciones en el contrato, y se señala para la celebración de dicha subasta el día 30 de Junio próximo.

El día 24 del actual se celebra el tercer aniversario de la defunción de D.ª Sagrario Rodríguez y Sánchez, madre de nuestro querido compañero de redacción, el joven José Sánchez.

Rogamos á nuestros lectores una oración por la salvación de su alma.

Ha terminado el grado de Maestro superior, después de brillantes exámenes, el joven Andrés Rojas. Le felicitamos.

El día 25 del actual tendrá lugar en el Cuartel de la Guardia civil la venta en pública subasta de un caballo de desecho.

Igualmente se verificará el día 1.º de Junio próximo la subasta de las armas de caza recogidas por la mencionada fuerza.

En atento besalamano nos participa D. José Sánchez Feito haber sido nombrado Presidente de la Diputación provincial. Agradecemos el ofrecimiento y sabe puede disponer de nosotros para cuanto puer resultar beneficioso para la provincia.

Ayer salió para Madrid y Guadalajara el ilustrísimo Sr. Obispo Auxiliar. Asistirá á la consagración del P. Corvera en la Capilla del Palacio Real y edificará con su elocuente palabra á los fieles alcazarreños. Le deseamos una feliz expedición.

El domingo pasado fué conducido á su última morada el cadáver de la niña María de la Encarnación Barber y Grondona. Fué una manifestación más de las muchísimas simpatías que tan atribulada familia tiene en esta población.

Ayer salió para Madrid el Sr. Gobernador, encargándose del mando de esta provincia D. Ricardo Luis Parreño en la pequeña ausencia.

Ha producido malísimo efecto que el Ayuntamiento haya consentido se desfigure la calle del Nuncio Viejo; se hacen saladísimos comentarios con este motivo, y el interés de los Concejales por Toledo no queda bien parado.

Después de brillantísimas oposiciones ha sido nombrado Secretario de Instrucción pública en esta provincia D. Isidro Alonso. Muchos años hace que venía desempeñando esa plaza con general aplauso, dando constantes muestras de su clara inteligencia y sus profundos conocimientos en tan difícil cargo. Reciba nuestra más cordial enhorabuena el que por sus bellas prendas de carácter ha gozado siempre del aprecio de los superiores y del afecto de sus inferiores.

Hotel Imperial y Restaurant Alcazar. 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio

de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.

INTERESANTE

Por imposibilidad de el dueño se cede en precio módico un billete de primera clase para la peregrinación á Lourdes. En la Administración de EL CASTELLANO darán razón.

Venta de casa.

Se vende una casa sita en la calle de la Merced, núm. 9.

Para tratar de las condiciones dirigirse á los Albaceas testamentarios del M. I. Sr. Peironcely, en la misma casa.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Lucio, 8.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Mayo.—Días 24 y 25, Iglesia de Santo Tomás Apóstol; 26 y 27, Iglesia de Santa María Magdalena; 28 y 29, Parroquia Muzárabe de Santas Justa y Rufina, y 30, Parroquia de San Nicolás de Bari. Se Expone á las diez de la mañana y se Reserva á las cuatro de la tarde.

Santa Iglesia Catedral.—El día 25, festividad de San Urbano, Sermón en la Misa Mayor por el Canónigo D. Juan Chaumel.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, Misa rezada.

El sábado y domingo los cultos ordinarios.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol.—Hoy 23 dará principio el solemne Novenario á Nuestra Señora del Monte-Sión. Todos los días habrá Misa cantada á las ocho de la mañana, leyéndose después la Novena. Por las tardes, á las seis y media, se expone á Su Divina Majestad, y á continuación de rezada la Estación, será el Sermón, al que seguirá la Novena y Plegarias. El día 28 harán por primera vez la Comunión los niños y niñas de los Colegios de la Parroquia á las ocho de la mañana, y el 31, á las siete de la mañana, será la Comunión general. Habrá Misas rezadas desde las seis y media.

Los Sermones todos del Novenario están á cargo del Canónigo D. Santiago Pastor.

El día 28, festividad de la Ascensión, á las siete de la tarde, después de leída la Novena, se sacará en Procesión á Nuestra Señora por la carrera de costumbre, cantándose á su regreso Salve solemne.

Convento de San Antonio.—Todas las tardes, al toque de las Oraciones, se reza el Santo Rosario. Por las mañanas, á las seis, la Misa Conventual.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo y el día de la Ascensión del Señor á los Cielos, se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.

El martes, día 26, habrá Misas desde las cinco y media hasta las ocho y media con motivo de celebrar la Iglesia la fiesta de San Felipe, y por la tarde, á las siete, se dará á venerar la preciosa Reliquia del Santo.

El viernes se hará el ejercicio del Santo Vía Crucis al toque de las Oraciones.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Durante todo el mes de Mayo se celebrarán los ejercicios del Mes de las Flores.

Basilica de Santa Leocadia.—Devoto Septenario en honor del Santísimo Cristo de la Vega. Todos los viernes, á las ocho de la mañana, Misa cantada, rezándose á continuación el Septenario. Por la tarde, á las seis, Sermón y Septenario, concluyendo con Motete y Miserere cantado.

Durante los siete viernes habrá Misa rezada á las cinco, á las seis, á las siete, á las ocho, á las ocho y media, á las nueve y á las diez.

Ermida de Nuestra Señora de la Estrella.—Esta misma tarde, al toque de Oraciones, dará principio la solemne Novena en honor de Nuestra Señora de la Estrella. Todos los días, después de rezar el Santo Rosario, habrá Sermón, siendo oradores, el día 23, D. José María Campoy; los días 24, 28 y 29, don Joaquín de la Madrid, y los días 25, 26, 27 y 30, D. Nicanor Mariano Aparicio.

Convento de Religiosas Clarisas de Santa Isabel de los Reyes.—Solemnes cultos á San Antonio de Padua. Sigue el Ejercicio de los Trece Martes para terminarlos el 9 de Junio próximo, festividad del Santo.

Todos los martes, á las seis y media de la mañana, la Misa de Comunión, y á las ocho y media, otra en el Altar del Santo. Por la tarde, á las cinco, la Corona Seráfica y el Ejercicio de los Trece Martes.

ANUNCIOS

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles

Gumersindo Rojo

Plaza de la Cruz, núm. 3—TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones en inmejorables condiciones y á precios económicos.

Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

Confitería y Pastelería

Telesforo de la Fuente

Zapodover, 47 al 50, TOLEDO

Teléfono 234.

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público los predilectos mazapanes en barra que diariamente elabora.

También ofrece un amplio y elegante salón, en el que se sirven sambres, chocolates y todo lo concerniente al ramo de confitería y pastelería, y con especialidad los exquisitos merengues de frasa.

Azúcarillo de limón concentrado, zerparrilla y coco.

SU ESPECIALIDAD:

PASTILLAS PARA LA TOS

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

La Unión Eclesiástica

Grandes talleres de ropa talar

de

P. JOSÉ CAYANA

Plaza del Celenque, 1
Madrid.

Antigua Confitería

de

PÉREZ

Tendillas, 3 y Puerta Llana, 4.

Nuevos

SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

Casa de Viajeros

de

Fausta Esteban y Sánchez

Viuda de Rosel.

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y áfable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA

Solarejo, 7—TOLEDO—Solarejo, 7.

RELOJES PULSERA

Y EXTRAPLANOS

Gran taller de composturas.

Más de 15 modelos en pulseras, oro chapado, desde 32 pesetas.—Idem dorado, electrolítico, desde 22.—En acero, desde 20.—En plata, desde 25.—Extraplanos para señora y caballero, más de 20 modelos nuevos, en acero, plata y oro.—Se reciben constantemente las últimas creaciones de fábrica.—Primera casa en Relojería.—Serias garantías

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUÑIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

Maestros

del

Sindicato de Obreros Católicos de San José.

De Albañilería: Baldomero Morales, plaza de San Justo, núm. 3.

De Herrería: Ignacio Montañés, calle de las Cordonerías, núm. 32.

De Carpintería: Marcelo Guzmán, San Juan de la Penitencia, núm. 15.

Arrero: Gregorio González, calle del Pitoto, núm. 3.

Manuel Armesto

Zapatero premiado en la

Exposición de Valladolid de 1906.

Especialidad en medidas de pies di-cultosos y calzado de lujo.

Se toman medidas á domicilio por el mismo maestro, y á las señoras por su esposa, antigua maestra Viuda de Ludeña.

No equivocarse!

Plaza del Corral de Don Diego, núm. 2.

TALLER DE ESCULTURA

RESTAURACION DE IMAGENES RELIGIOSAS

Barrio Nuevo, núm. 17

TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.—Consúltese este taller.

SINALCO

es sin duda la mejor GASEOSA, Bebida Espumosa á base de Frutas no alcoholizada que hoy se conoce.

100 MILLONES DE LITROS

se vendieron en los años de 1904 y 1906, según atestación legal.

Única casa Depositaria en Toledo y su Provincia: La Deliciosa, Fábrica de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas de Teodoro Romero, Recoletos, 15, telf. 60.

NOVA CONFITERÍA Y PASTERÍA

DE

CIPRIANO GALLARDO

COMERCIO, 61

TOLEDO

Pruébense las verdaderas ensaimadas mallorquinas; pasteles finos, mazapán, bombones, etc.

BONITO SALÓN

ÓPTICA

Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Gran surtido en barómetros, termómetros é higrometros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO

1.ª y 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14—TOLEDO

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de curso.—Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento adecuado al fin á que se destina.—Abundante y escogido material científico.—Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Médicos honorarios.—Pídanse Reglamentos.

IGNACIO MONTAÑÉS

HERRERO Y CERRAJERO

Se hacen composturas en camas de todas clases y modelos; se doran y limpian camas doradas; se construyen colchones de muelles y telas metálicas, de matrimonio, desde 7 pesetas en adelante; íd. íd., camera, desde 5 íd.; íd. íd., de persona sola, desde 4 íd.

CALLE DE LAS CORDONERÍAS, NÚM. 32, TOLEDO

BUENA LUZ

LAMPARAS

de todos los voltajes para las redes de la provincia

Se consigue tener únicamente con las acreditadas LAMPARAS adaptadas á los voltajes de las redes de Toledo que vende la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

MATERIAL ELÉCTRICO

LA FLOR DE CASTILLA

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

JOAQUÍN CAMARASA Y COMPAÑÍA

Ave María, 1—TOLEDO

Almacén de vinos al por mayor de los cosecheros

Villegas Hermanos

Calle de Santiago de los Caballeros, núm. 10.

Único depósito donde se expende. No tienen sucursales.

PRECIOS

Vino tinto... 3 pesetas arroba de 16 litros.
Ídem blanco... 2,75

JUAN VARGAS

Dora, plata y níquel, según los últimos adelantos, toda clase de metales, en especialidad los objetos destinados al culto divino. Los encargos en la tienda de Ornamentos de Iglesia «La Trinidad», Comercio, núms. 2 y 4, y para más detalles calle del Angel, número 24.